



# PTA だより

Vol. 2

さくらの学び舎  
世田谷区立桜丘中学校  
令和 5 年 10 月 25 日発行

< 9 月 22 日(金)に PTA 運営委員会を実施しました >



## ■山本校長先生より

- 合唱コンクールについて

3 月 9 日は都立高校の二次募集試験日のため、3 月 13 日(水)に変更します。場所も変更し、東京農大の百周年記念講堂で行います。講堂+ピアノレンタルで 500 円/人ほど。こちらは預かっている教材費（予備費）から支払います。

- 来年度 2 学期の給食について

令和 6 年 9~12 月は給食室工事のため、給食は提供できません。区からお弁当屋さんを紹介してもらえる予定です（一食は 500 円程度。次年度の給食無償化は未定ですが、継続されれば補填される見込みです）。

## ■高橋副校長先生より

- 学校評価アンケートについて

回答締切は 10 月 31 日(火)となっています。web での回答にご協力よろしくお願いします。

< 各委員会、本部からのお知らせ >

## ■厚生委員会より

- 給食試食会について

10 月 4 日(水)に第 1 回家庭教育学級「給食試食会」を開催しました。実際に給食をいただきながら、日々の給食がどのように作られるのかを知る機会になり、有意義な会になりました。

- 進路学習会について

10 月 21 日(土)に第 2 回家庭教育学級「進路学習会」を実施しました。テーマは「都内高校入試の今を学ぼう！」です。河合塾進学研究社首都圏 Wings 教育情報課の畠田健介先生をお招きし、学校では聞けない情報など、保護者にとって聞き応えのあるお話をうかがいました。

- 制服リユースについて

1 学期に実施したアンケート結果をもとに、「制服リユース」の実施に向け進んでいます。準備が整いましたらお知らせします。

## ■1、2 年学年委員会より

- 下記の日程で茶話会を行いました

2 年生：9 月 9 日(土)、1 年生：10 月 14 日(土)

親子のコミュニケーションの取り方、スマホ依存、クラスの様子、学習、受験（志望校の選び方～今後のスケジュール等）、塾選びなど、同学年保護者だからこそわかる悩みなどを話せて、とても有意義な時間になりました。ご参加いただいた保護者の皆様、ありがとうございました。

### ■3年学年委員会より

- ・7月8日（土）に保護者懇親会を行いました

学校生活、受験に関する疑問、不安などざっくばらんに相談、情報共有しました。コロナ以降、保護者同士がコミュニケーションを取る機会が減っていたため、お互いを知る有益な機会となりました。

- ・卒業対策委員の活動について（予定含む）

4月	顔合わせ、前年度委員からの引継ぎ
6月	卒業証書ホルダー、コサージュ、記念品の選定、記念品のデザイン手配、見積取得
7月	卒業証書ホルダー、コサージュの発注
10月	記念品の発注
12月	納品、検品
3月	名前シール貼り

\*検品やシール貼り等でご協力を募ることがあるかもしれません。

### ■さくフェス委員会より

- ・10月8日(日)、第26回さくフェスが無事に開催されました

当日はお天気にも恵まれ、千人を超える来場者をお迎えすることができました。さくフェス委員、ステージ、ブースへの参加生徒をはじめ、お手伝いで参加して下さった保護者の方々、農大生ボランティア、卒業生保護者の方、校長先生、副校長先生、先生方など、たくさんの方々のご協力をいただいたおかげで事故なく実施できました。心より御礼申し上げます。

今回は4年ぶりの通常開催ということで、過去の経験を引き継ぐことが難しく、今の時代に合うよう新たなやり方を模索しながら準備を進めてまいりました。難しさもありましたが、よりやりやすい形を考え、役割を個別化するなど工夫をし、全体でプランを共有しながらも、担当するそれぞれのセクションごとに進めていくというスタイルに少し進化できたのではないかと感じています。

さくフェス当日、参加した生徒たちから「生きてて今が一番楽しい」「楽しすぎてどうしよう」という言葉を聞くことができました。ステージを観に来てくれた生徒は、普段とは違う友達の姿に大いに刺激を受けた様子で「今度は自分も何かやってみたい」という声も聞きました。

日々忙しい中でさくフェスの準備をすることは、関わる大人にとっては楽しいことばかりではありませんが、このような生徒たちの姿を見ると、やっぱりやってよかったなという思いで胸がいっぱいになりました。

不用品の寄贈、缶バッヂドネーションなどの集計、寄付、など、全体的な振り返りについては、別紙にて後日報告させていただきます。



## ・さくフェス準備記録

- 7月7日： 「参加説明会案内」をロイロノートにて配信
- 7月8日： 第1回参加説明会
- 7月15日： 「さくフェス生徒向け説明会のお知らせ」をすぐーるにて配信
- 7月18日： 「さくフェス生徒向け説明会のお知らせ」をロイロノートにて配信
- 7月20日： 第2回参加説明会
- 7月30日： ブース担当チーム打合せ
- 8月5日： ステージ担当チーム打合せ
- 9月7日： 部活展示担当打合せ
- 9月9日： ステージ担当チーム打合せ、「さくフェスお手伝い STAFF 募集」「缶バッヂイラスト募集」「部活 CM 動画大募集」案内をすぐーるにて配信、さくフェス委員会ブース担当ごとの打合せ（ネイル、コイントス、ヨーヨー釣り、ターゲットシャトル）
- 9月15日： 格技室装飾担当の打合せ
- 9月16日： 格技室装飾担当の打合せ、さくフェス委員会ブース缶バッヂ担当作業、ステージ担当第1回出演者リハーサル
- 9月19日： 「さくフェスピスター」「ドネーションフリマ商品回収」「フードドライブ提供品回収」案内をすぐーるにて配信
- 9月25日： 部活 CM 動画回収
- 9月26日： 部活 CM 動画回収、ブース担当ドネーションフリマ商品回収、「さくフェスお手伝い STAFF 募集」案内をすぐーるにて配信
- 9月27日： 部活 CM 動画回収、ブース担当ドネーションフリマ商品回収、部活展示担当打合せ
- 9月28日： ブース担当ドネーションフリマ商品回収
- 9月30日： ステージ担当第2回出演者リハーサル
- 10月3日： さくフェス作業準備
- 10月4日： 「2023年さくフェスパンフレット」をすぐーるにて配信、さくフェス委員会ブース缶バッヂ担当作業
- 10月5日： さくフェス作業準備
- 10月6日： さくフェス作業準備
- 10月7日： さくフェス作業準備
- 10月8日： 2023年さくフェス開催

## ■本部より

### ・スマホのマナーについて

携帯やスマホなどは非常に便利なツールであり、生徒の学習にもタブレットが活用されるなど、現代社会に欠かせないものになっています。緊急時の通信手段など利便性のメリットもあることから、桜丘中学校ではスマホなどの持込みが許されています。一方で、使い方にはマナーも求められます。SNSに生徒の写真や個人情報をアップしない、授業中にはスマホをいじらないなどはその一例ですし、在校中は個人で責任をもって管理することも求められます。

それにもかかわらず、最近もスマホの管理やSNSへのアップなどの問題が引き続き発生している残念な現状があります。生徒の誤った使い方、あるいは盗難などがあればスマホの持ち込み自体に制限がかかることもあります。せっかくの情報機器の利用による幅の広い学習にも支障が生じかねません。学校において

も情報モラル教育などは行っていますが、ご家庭においても、改めてスマホの管理やマナーなどについて話し合うなど、生徒が安心して学べる環境づくりにご協力いただけますよう、お願い申し上げます。

## ■PTA会長より

### ・木村泰子先生による講演会

8月26日(土)、多様性の中で生きていくことをテーマに、これまで様々な子どもたちを認め、受け入れ、日本でただ一つの「みんなの学校」を作り上げた、元大空小学校校長の木村泰子先生をお迎えし、映画上映会と講演会を開催しました。当日は50名を超える方が参加され、皆さんのが熱心にお話を聞いている姿がとても印象的でした。木村先生のご講演の中から一部を紹介します。

「レッテル貼りはみんなと同じことができないことに對して差別するためのもの、先生が楽をするためのもの」

「子どもたちはもともと他の子を排除しようとは思っていない。ルールを守れない子供は悪いと言って教えることによって子どもたちがそのようにふるまっているだけ」

「学んだ力をしっかりと社会に生かしていくようにすることが学校の役割。それには先生たちだけでは無理。自分の子どもを育てなければ保護者自身が周りの子どもがどう育っていくのかも見てほしい、守ってほしい。地域の力も借りてほしい」

「困っている子を『困る子』と見た瞬間、その子は大人を恨んだまま社会に出ていくでしょう」

「学校と地域とPTAが対等な関係でやっていくことが大事。貸し借りの関係ではない」

「地域の宝である子どもたちが学ぶ学校は、地域のもの。地域の人たちが『土』であるとしたら、先生は色々な『風』を送る存在。耕した土地に次から次へと新しい風を送る。それによって子どもたちが本当に安心して学べる環境が出来上がる」

終了後のアンケートでも様々な前向きな意見(PTAのあり方や子どもたちや学校への関わり方など)をいただきました。「このような素晴らしい内容であれば、ぜひほかの学校の保護者や先生方にも聞いてもらいたい」などの意見もいただいています。ご参加いただいたみなさん、ありがとうございました！



### ・メッセージ

皆さんが楽しみにしていたさくフェスも大盛況に終わり、それぞれの学年生活も折り返し地点を過ぎました。3年生は受験に向けてこれからラストスパートに入ります。1、2年生も校外学習教室や職場体験などの校外活動をはじめ、様々な経験をしていることと思います。みなさんも悔いのないように残りの5ヶ月間を過ごしていただきたいと思います。PTAも生徒たちを全力で応援します！

さて、ここでお知らせです。夏休みに講演をいただいた元大空小学校長の木村泰子先生が、3月2日(土)に再びご来校くださることになりました！今回は映画の上映はせず、先生と皆さんとの対話の時間をじっくりと取りたいと思っていますので、今から予定を押さえておいてくださいね！

